

14^e Colloque de l'Association de comptabilité nationale
Session 4 - Quelles mesures du niveau de vie et de la richesse des ménages en comptabilité nationale ?

Mieux rendre compte de la situation des ménages: recommandations européennes et mise-en-œuvre

Denis Leythienne, Eurostat

Suite aux recommandations de la Commission sur la mesure de la performance économique et du progrès social (<http://www.stiglitz-sen-fitoussi.fr/fr/index.htm>), le 'sponsorship group' INSEE / Eurostat sur 'la mesure du progrès, du bien-être et du développement soutenable' a donné mandat à un groupe de travail dénommé taskforce 'Household Perspective' ou 'HP' d'étudier comment mieux illustrer la situation des ménages et la répartition de leur revenu, de leur consommation et de leur richesse.

Le travail de la taskforce HP s'est articulé autour des thèmes suivants :

- A. Comment mieux promouvoir les données existantes, issues des comptes nationaux, portant sur le revenu et la consommation des ménages;
- B. Fournir des informations sur la répartition du revenu, de la consommation et de la richesse des ménages;
- C. Encourager au sein de l'UE la réalisation de comptes de patrimoine des ménages;
- D. Englober dans la mesure du revenu les activités non-marchandes ainsi que le temps de loisirs.

La taskforce a produit un rapport, présenté en juin 2011 aux directeurs des statistiques macroéconomiques de l'Union Européenne, comportant un certain nombre de recommandations destinées au Système Statistique Européen dans son ensemble et reprises dans le rapport final du 'sponsorship group' : disponible sur

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/portal/page/portal/pgp_ess/about_ess/measuring_progress

Le document présenté à l'ACN fait le point sur les recommandations en question ainsi que sur leur mise-en-œuvre s'échelonnant à partir de 2012 jusqu'à moyen et long terme.